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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 3. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 18.05.2022 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Melanie Klußmann-Bülter  
Herr Jens Lührmann  
Frau Yamela Splinter  
Herr Michael Stutzke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Werner Ballmann  
Frau Nadine Tautz  
Frau Katrin von Dreele  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Matthias Stallkamp  

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  

Protokollführerin 
Frau Kathrin Brueggemann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Jonas Stutzke  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Miriam Thye  
 
 
Beginn: 19:00   Ende: 22:18 
 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im Ortsrat Schleptrup WP 21-26/0111  

 4   Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitgliedes   

 5   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.01.2022   

 6   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Vergabesatzung für den Ortsrat Schleptrup   

 9   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Schleptrup   

 10   Sachstand Breitbandausbau in Schleptrup   

 11   Sachstand Förderung und Ausbau Pendlerparkplatz Heidedamm/B218   

 12   Sachstand Wetterschutz an der Bushaltestelle L78/Heidedamm West   

 13   Sachstand Planungsstand Turnhallenersatzbau   

 14   Sachstand Verkehrsentwicklungsplan für Schleptrup und Umgebung   

 15   Leitbild der Stadt Bramsche - Schleptrup - für FNP   

 16   Zukunftsperspektiven und Wohnbebauungsmöglichkeiten in 
Schleptrup 
 

  

 17   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 18   Anfragen und Anregungen   

 19   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Görtemöller eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Görtemöller schlägt vor, die Tagesordnung um einen nichtöffentlichen TOP „Sachstand 
Turnhallenersatzbau“ zu erweitern und lässt über den Vorschlag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
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TOP  3 Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im 
Ortsrat Schleptrup 

WP 21-26/0111 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitgliedschaft des Ortsratsmitglieds Herr Jonas Stutzke durch Verlust 
der Wählbarkeit nach § 52 Abs. 1 Nr. 2 Nieders. Kommunalverfassungsgesetz beendet ist. 
 
Der Ortsrat stellt den Mandatsverlust von Herrn Jonas Stutzke fest. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
  
 
TOP  4 Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitgliedes  
 
OBM Görtemöller verpflichtet das neue ORM Determann.  
 
 
TOP  5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.01.2022  
 
Der Ortsrat genehmigt das Protokoll der Sitzung vom 26.01.2022. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
  
 
TOP  6 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet über Termine in Schleptrup.   
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
TOP  8 Vergabesatzung für den Ortsrat Schleptrup  
 
ORM von Dreele empfiehlt auch weiterhin nach der Vergabesatzung zu handeln. Diese trage dazu bei 
Entscheidungen zu vereinfachen und ausgiebige Diskussionen seien nicht länger notwendig. 
 
ORM Stutzke schließt sich dem Vorschlag an. 
 
OBM Görtemöller lässt über die Vergabesatzung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
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TOP  9 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Schleptrup  
 
OBM Görtemöller lässt über die Anträge auf Ortsmittel abstimmen. 
 
1. Hegering Engter           100,00 Euro 

 
ORM Stutzke schlägt vor, einen Zuschuss in Höhe von 100,00 Euro zu gewähren. Außerdem soll 
dem Hegering die Möglichkeit eingeräumt werden, einen weiteren Antrag zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 

2. Jagdhornbläsergruppe des Hegering Engter        100,00 Euro 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 

3. Kunst und Kulturwerkstatt          100,00 Euro 
 
ORM Splinter empfiehlt der Kunst-und Kulturwerkstatt den Pauschalbetrag in Höhe von 100,00 
Euro zu gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  

 
4. TUS Engter          

 
4.1. Vorschlag 1         
 
ORM von Dreele beantragt, statt eines Zuschusses entsprechend der Vergaberichtlinien in Höhe 
von 30 % der Gesamtsumme, eine Spende in Höhe von 1.500,00 Euro zu tätigen. 
 
Abstimmungsergebnis:   3 Stimmen dafür 

      7 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  

     
4.2. Vorschlag 2        1.000,00 Euro 
 
ORM Stutzke schlägt vor, dem Antrag des TUS Engter entsprechend der Vergabesatzung mit 30 % 
der Gesamtsumme zu bezuschussen. Bei 3.300,00 Euro Gesamtsumme (Antrag 1.500,00 Euro 
und Nachtrag 1.800,00 Euro) empfiehlt er daher den Betrag zu runden und 1.000,00 Euro zu 
bewilligen. 
Darüber hinaus soll auch dem TUS Engter die Möglichkeit gegeben werden einen weiteren 
Antrag zu stellen. 
Abstimmungsergebnis:   7 Stimmen dafür 

      0 Stimmen dagegen 
      3 Enthaltungen  
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5. Musikkorps Lappenstuhl          100,00 Euro 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 

6. Rat & Tat            100,00 Euro 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  

 
7. Sozialverband Deutschland Ortsverband Engter       100,00 Euro 

 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  

 
8. Alte Webschule           100,00 Euro 

 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  

 
 
ORM von Dreele schlägt vor, die Feuerwehr Engter zu einem Frühstück im Gasthaus Rothert am 
Pfingstsonntag um 9:30 Uhr einzuladen.  
 
ORM Ballmann ergänzt, dass sich die Kosten auf 18,00 Euro pro Person, insgesamt also ca. 800,00 
Euro belaufen werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 
 
TOP  10 Sachstand Breitbandausbau in Schleptrup  
 
BD Müller berichtet, dass der Breitbandausbau in Schleptrup sich in der zweiten Ausbauphase 
befindet und die Fertigstellung für Ende 2022 geplant sei. Danach werden sich voraussichtlich 
weitere Ausbauphasen anschließen. 
 
ORM Klußmann-Bülter fragt an, ob die Einwohner an den Provider, mit dem der Landkreis Osnabrück 
einen Vertrag geschlossen hat, gebunden ist.  
 
TOP  11 Sachstand Förderung und Ausbau Pendlerparkplatz 

Heidedamm/B218 
 

 
BD Müller teilt mit, dass zurzeit leider nicht über die Zuschüsse entschieden werden kann, da bei der 
bewilligenden Stelle Personalmangel besteht. Er versteht, dass die Verzögerung frustriere, aber 
zurzeit gäbe es keine Möglichkeit das Verfahren zu beschleunigen.  
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ORM von Dreele und ORM Klußmann-Bülter bitten die Verwaltung zu prüfen, ob es eine Alternative 
bzw. Zwischenlösung gibt. Sie sähen durch das ungeordnete Parken eine Gefährdung der 
Verkehrsteilnehmer, insbesondere der Radfahrer. Eventuell kann durch das Setzen von 
kostengünstigen baulichen Mitteln das Parken in der Kurve unterbunden werden. 
 
 
TOP  12 Sachstand Wetterschutz an der Bushaltestelle 

L78/Heidedamm West 
 

 
BD Müller berichtet, dass es für die Bushaltestellen zwei Möglichkeiten gibt. Zum einen kann eine 
barrierefreie Bushaltestelle errichtet werden. Dies würde Kosten in Höhe von insgesamt 50.000,00 
Euro pro Bushaltestelle verursachen, von denen 20.000,00 Euro auf die Stadt entfallen. Zum anderen 
kann ein Wetterschutz errichtet werden. Dieser koste ca. 4.000,00 Euro. Für die Bushaltestelle L78/ 
Heidedamm West sei beabsichtigt einen Wetterschutz zu errichten und die Ausschreibung erfolge in 
Kürze.      
 
 
TOP  13 Sachstand Planungsstand Turnhallenersatzbau  
 
BD Müller berichtet, dass die kriminaltechnischen Untersuchungen noch nicht abgeschlossen seien. 
Nach Abschluss der Untersuchungen werde die Brandstelle von Gutachtern in Augenschein 
genommen und dann könne mit der Erstellung eines Entsorgungskonzeptes und der Entsorgung der 
Brandreste begonnen werden. In der Stadtverwaltung wurde eine Planungsgruppe gebildet. Diese 
werde u.a. in Zusammenarbeit mit den Sportvereinen mögliche Bedarfe ermitteln, wobei auch der 
gesamtstädtische Bedarf berücksichtigt werden müsse. Die Turnhalle müsse aus 
versicherungsrechtlichen Gründen nach gleicher Art und Güte erbaut werden.  
 
 
TOP  14 Sachstand Verkehrsentwicklungsplan für Schleptrup 

und Umgebung 
 

 
BD Müller stellt die Ziele des Verkehrsentwicklungsplanes vor. Hauptaugenmerk liege auf der 
Förderung von Fuß- und Radwegen, auf einer näheren Anbindung von Bus und Bahn und auf der 
Verbesserung der allgemeinen Verkehrssicherheit. Der Verkehrsentwicklungsplan konzentriere sich 
jedoch hauptsächlich auf das Kerngebiet der Stadt Bramsche. 
 
 
TOP  15 Leitbild der Stadt Bramsche - Schleptrup - für FNP  
 
BD Müller stellt das Leitbild für den Flächennutzungsplan vor. Er weist ausdrücklich darauf hin, dass 
es sich um eine Vorstufe zur Erstellung eines Flächennutzungsplanes handelt und die Beteiligung des 
Ortsrates noch im Rahmen der Aufstellung des Flächennutzungsplanes erfolge.  
 
 
 
TOP  16 Zukunftsperspektiven und 

Wohnbebauungsmöglichkeiten in Schleptrup 
 

 
BD Müller erläutert, dass die Aufstellung des Flächennutzungsplans eine gute Chance bietet 
Wohnbebauungsmöglichkeiten für Schleptrup zu erarbeiten. Auf Anfrage des OBM Görtemöllers teilt 
er mit, dass die Aufstellung eines neuen Flächennutzungsplanes kein Hindernis sei, nicht bereits jetzt 
Wohnbauprojekte zu starten.  
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TOP  17 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
./.  
 
 
TOP  18 Anfragen und Anregungen  
 
1. ORM Splinter bittet zu prüfen, ob es möglich ist am Radweg B218/Heidedamm auf Höhe des 

Pendlerparkplatzes eine Straßenlaterne aufzustellen, um die Gefahrensituation zu entschärfen. 
 

2. OBM Görtemöller schildert, dass es an der Ampel am Industriegebiet Schleptrup zu Problemen 
käme, wenn sowohl aus dem Industriegebiet als auch aus der Straße Am Baggersee Fahrzeuge 
links abbiegen wollen. 

 
Er bittet zu prüfen, ob die Ampelschaltung geändert werden kann.  

 
 
TOP  19 Einwohnerfragestunde  
 
1. Ein Einwohner im Baugebiet „Varusstraße 2“ möchte eine Auskunft zu der Heranziehung der 

Altanlieger zu den Straßenausbaugebühren. In den Ortsratssitzungen der letzten Jahre habe er 
immer die Auskunft erhalten, dass die Altanlieger nicht für weitere Kosten des Ausbaus der 
Varusstraße herangezogen würden. Nun habe er gehört, dass auch diese zur Zahlung 
herangezogen würden. 
 
Er bittet um Klarstellung. 
 

2. Ein Einwohner teilt, auch im Namen weiterer betroffener Anwohner des möglichen Standortes 
eines neuen EDEKA Marktes, mit, dass das Nahversorgungskonzept einige Mängel aufweise. 
Weitere Ausführungen wurden eingereicht und sind diesem Protokoll als Anlage beigefügt.  
 
Er bittet diese an den Rat weiterzuleiten.  

 
3. Herr Korswird, Erster Vorsitzender des TUS Engter, fragt an, ob es möglich sei am Sportplatz in 

Schleptrup Umkleide- und Duschcontainer aufstellen zu lassen. Außerdem bittet er die 
Verwaltung den TUS Engter bei der Planung des Turnhallenersatzbaus zu beteiligen.  
 
Er bittet um kurze Rückmeldung. 

 
 
 
 
Karl-Georg Görtemöller BD Christian Müller Kathrin Brueggemann 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin 
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